

Para conducir a las reses hasta el pueblo, normalmente ayudaban en su labor a los vaqueros, algunas personas con experiencia, unas a pie y otras a caballo. El riesgo siempre era grande y en algunas ocasiones, llegaron los toros incluso a herir a los caballos; todo era más arriesgado pues hay que añadir a la edad de los toros -de utreros para arriba- que los animales estaban en su medio natural -el campo- y atacaban con más peligro. Para contrarrestar, los jóvenes de esa época en ese aspecto, eran más decididos que en la nuestra.

El día 21 de Agosto de cada año, era la fecha señalada y por la que la mayoría de la juventud suspiraba todo el año; ese día lo acaparaba completamente el encierro. Generalmente, el ganado venía por el camino de Madrid y al llegar a determinada altura se pasaban al camino de Yeles, entraban al pueblo por San Roque y se encerraban el día 21 en los patios de las escuelas. El día 22 por la mañana, se hacía el "Remolino" que era trasladar a los toros desde el lugar donde habían quedado el día anterior hasta la Plaza para encerrarlos en los chiqueros (que se hacían en la calle del toril) hasta la hora de la corrida.

Al encierro asistían gran cantidad de personas de otros pueblos, que a caballo o a pie seguían las incidencias del mismo. El Cerro, era un buen punto de observación preferido sobre todo por las mujeres y personas mayores. Las "víctimas, eran los dueños de los melonares y viñas por donde forzosamente tenía que pasar todo el tinglado y los aliados del personal de "a pie" los olivos y sobre todo la resistencia física. Eran también tiempos en los que se podían permitir el lujo en Esquivias de formar un cartel con toreros de la tierra y que seguramente en algún número de GALATEA hagamos con ellos el correspondiente reportaje, tiempos también en los que nadie se preocupaba de la canción del verano ¿la habría? ya que el: "si se encierran" o el "decían los de Borox" y el no menos popular "tío chaqueta larga" acaparaban sin ningún género de dudas, los primeros lugares de las listas de éxitos, al menos, en toda la primera quincena de Agosto.

J. GARCIA

---



ESTACION DE SERVICIO

SALA DE FIESTAS

Teléf. 52 00 38

«EXAGONO»

ESQUIVIAS